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Nr. 11 – Verbandsversammlung des Schulverbandes im Amt Kisdorf vom 27.04.2016

<
Beginn: 18.00 Uhr, Ende: 20.06 Uhr, Kisdorf, Schule Kisdorf, Medienraum, Block F

Anzahl der Mitglieder: 15

Anwesend stimmberechtigt:
Verbandsvorsteher Weber, Stefan
Bürgermeister Ahrens, Rainer
Bürgermeister Ahrens, Horst-Helmut
Bürgermeisterin Jürgens, Britta
Bürgermeister Thies, Hans-Hinrich
Bürgermeister Bonekamp, Kurt
WB Hillebrenner, Margot für VV Fleckner, Andreas
VV Fricke, Benno
VV Hellmann, Günter
VV Dreyer, Holger
VV Schettler, Thomas
VV Reimer, Rolf
VV Maßmann, Dieter

Nicht stimmberechtigt:
Herr Struck, Amt Kisdorf – zugleich Protokollführer
Herr Wittkowski, Amt Kisdorf
Herr Loewe, Amt Kisdorf
Frau von Husen, Schulleiterin Schule Kisdorf
Herr Michelsen, Schulelternbeirat Schule Kisdorf
Frau Müller, Schulleiterin Schule Sievershütten (ab TOP 3)
Frau Voelkel, Schulelternbeirat Schule Sievershütten
Frau Kehrmann-Panten, Frau Clausen u. Frau Lienow, Stiftung Tausendfüßler (zu TOP 3)
GV Soukup, Renate
WB Lübker, Andreas

Nicht anwesend:
Bürgermeister Wisch, Reimer
VV Hamer, Michael

Die Mitglieder der Verbandsversammlung des Schulverbandes im Amt Kisdorf wurden durch schriftliche
Einladung vom 11.04.2016 auf Mittwoch, den 27.04.2016, unter Zustellung der Tagesordnung
eingeladen.
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Tagesordnung:

01. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

02. Ausfertigung der Niederschrift Nr. 10 vom 11.02.2016

03. Bericht zur Schulsozialarbeit an den Grundschulen durch die Stiftung „Tausendfüßler“

04. Mitteilungen
4.1 der Schulleiterinnen und Schulelternbeiräte
4.2 des Verbandsvorstehers
4.3 der Verwaltung

05. Fragen der Mitglieder der Verbandsversammlung

06. Beratung und Beschlussfassung über weitere Maßnahmen Barrierefreiheit an der Schule Kisdorf

07. Sporthalle in Sievershütten

08. Einwohnerfragestunde

Sitzungsniederschrift

TOP 1: Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Schulverbandsvorsteher eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2: Ausfertigung der Niederschrift Nr. 10 vom 11.02.2016

Nach Zustellung der Niederschrift Nr. 10 vom 11.02.2016 wurden Einwendungen nicht erhoben. Die
Niederschrift gilt somit als gebilligt. Sie wird nach § 5 Abs. 6 GkZ i. v. m. § 41 Abs. 1 GO ausgefertigt.

TOP 3: Bericht zur Schulsozialarbeit an den Grundschulen durch die Stiftung „Tausendfüßler“

In der Sitzung der Verbandsversammlung am 24.11.2014 wurde beschlossen, mit dem Verein
„Tausendfüßler“ (Anm.: Zwischenzeitlich „Stiftung Tausendfüßler), Kaltenkirchen, einen Vertrag für die
Schulsozialarbeit an den Grundschulen abzuschließen (5. VerbV vom 24.11.2014, TOP 6).

In dem Vertrag ist vorgesehen, dass der Verein „Tausendfüßler“ dem Schulverband und den Gemeinden
einen Bericht über die Leistungserbringung abgibt.

Zur Sitzung ist der Vorstand des Vereins „Tausendfüßler“ eingeladen, um die bisher erfolgte Umsetzung
der Schulsozialarbeit an den Grundschulen darzustellen.

Frau Kehrmann-Panten führt in das Thema Schulsozialarbeit an den Grundschulen Sievershütten,
Struvenhütten, Wakendorf II und Oering ein und händigt einen Zwischenbericht aus, der allen
anwesenden Mitgliedern überreicht wird.

Frau Lienow und Frau Clausen berichten über ihre Tätigkeit in den Grundschulen und zum Umfang der
Beratungen. Die Tätigkeit erstreckt sich auf das Hospitieren in den Klassen, Gesprächsführungen mit den
Eltern und dem Jugendamt, Begleitung von Projektarbeit sowie Einzelfallbetreuung. Anhand von
Beispielen wird die Einzelfallbetreuung dargestellt. Probleme bereitet die zzt. festgelegte geringe
Stundenzahl für die jeweilige Grundschule. Die Schulleiterinnen beurteilen die Schulsozialarbeit als sehr
positiv, mittlerweile unentbehrlich für die Arbeit an den Schulen.

Fragen der Mitglieder der Verbandsversammlung werden beantwortet.
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TOP 4: Mitteilungen

4.1 der Schulleiterinnen und Vorsitzende der Schulelternbeiräte

Frau von Husen berichtet zu folgenden Punkten:
 Zzt. warten auf die Planstellen- und Stundenzuweisung für das neue Schuljahr
 53 Anmeldungen in Kisdorf für die 5. Klasse, 46 Anmeldungen für die 1. Klasse

Herr Michelsen berichtet zu folgenden Punkten:
 Vortrag „Lernen lernen“ wurde sehr gut angenommen, ca. 150 bis 170 Teilnehmer
 Gartenarbeitstag mit 20 bis 25 Teilnehmern zwecks Arbeiten am Schulhof
 In Absprache mit dem Schulträger, der Schulleitung und dem Caterer Umfrage bei allen Eltern und

Schülern zur Qualität der Mensa, anschließend erfolgt eine Auswertung

Frau Müller berichtet zu folgenden Punkten:
 Zzt. warten auf die Planstellen- und Stundenzuweisung
 Beseitigung des Versicherungsschadens im Werkraum
 Jubiläumveranstaltung wird zusammen mit dem Vogelschießen durchgeführt
 Gestattung des Schulamtes, dass eine Englisch-Lehrerin aus dem Irak den Unterricht begleitet
 Immer noch keine Schulassistenz an der Grundschule vorhanden, Ausschreibungsverfahren läuft
 Aufgrund eines Notfalles in der Sporthalle in den Nachmittagsstunden sollten Überlegungen zur

Anschaffung eines Defibrillators angestellt werden, Aufgabe des Jugend- und Sportausschusses

Frau Voelkel berichtet zu folgenden Punkten:
 Vortrag „Lernen lernen“ soll auch in Sievershütten, Struvenhütten und Oering stattfinden
 Zufriedenheit der Eltern mit den Grundschulen

4.2 des Verbandsvorstehers

Verbandsvorsteher Weber berichtet zu folgenden Punkten:
 Besuch und Gespräche mit den Schulleitungen
 Arbeitsunfall eines Hausmeisters an der Schule Kisdorf wegen Vandalismus, es wurde eine

Leitersprosse angesägt
 Anschaffung eines White-Board für die Grundschule Struvenhütten, hierzu ist noch der Umbau eines

PC erforderlich
 Ausstattung der Schule Kisdorf mit Schulmöbel

4.3 der Verwaltung

Herr Struck berichtet zu folgenden Punkten:
 Vandalismus an den Schulgebäuden
 Übergang der Aufgabe Schulen und Sport innerhalb der Amtsverwaltung auf eine neue

Sachbearbeiterin und einen neuen Fachbereichsleiter, Herr Wittkowski

TOP 5: Fragen der Mitglieder der Verbandsversammlung

VV Reimer: Fragt zur Anzahl der Flüchtlingskinder in der Schule Kisdorf; Frau von Husen
berichtet hierzu, dass zwei Kinder in der Schule beschult werden, im
Nachmittagsbereich erfolgt eine Betreuung von weiteren Flüchtlingskindern.

VV Reimer: Fragt, warum es in der Schule Kisdorf keine DaZ-Klasse gibt; Frau von Husen
und Frau Müller berichten hierzu, dass die Betreuung dieser Kinder zentral
erfolgt, z. B. in Kaltenkirchen oder Bad Bramstedt

TOP 6: Beratung und Beschlussfassung über weitere Maßnahmen Barrierefreiheit
an der Schule Kisdorf

In der Sitzung der Verbandsversammlung am 10.12.2015 wurden erste Maßnahmen zur Umsetzung der
barrierefreien Umgestaltung der Schule Kisdorf beschlossen (9. VerbV vom 10.12.2015, TOP 7).
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Die von der Verwaltung geschätzten Kosten für die notwendigen Erstmaßnahmen belaufen sich auf rund
50.000,00 €, die im Haushalt 2016 entsprechend eingeplant sind.

In der Zwischenzeit ist ein weiterer Hinweis des Landesförderzentrums Hören und Kommunikation,
Schleswig, betreffend eines Schülers dahingehend eingegangen, dass es notwendig ist, schalldämmende
Maßnahmen in Klassenräumen zu ergreifen. In den Klassenräumen entsteht ein Störschall, der bei
Schwerhörigen zu einem zusätzlichen Diskriminationsverlust, der durch schalldämmende Maßnahmen
gemindert werden kann, führt.

Es liegt eine erste Kostenschätzung für raumakustische Maßnahmen, die mit einer Angebotssumme von
rd. 37.500,00 € abschließt, vor. Diese Kostenschätzung wird jedoch bis zur Sitzung der
Verbandsversammlung hinsichtlich der erforderlichen Maßnahmen in einem Fachgespräch zwischen dem
Architekten, dem Techniker der Amtsverwaltung und dem Schulverbandsvorsteher überabeitet.

Zur Sitzung wird eine überarbeitete Kostenschätzung für weitere Maßnahmen hinsichtlich der
Barrierefreiheit in der Schule Kisdorf vorgelegt. Ein Beschluss wird in der Sitzung erarbeitet.

Auf Bitte des Verbandsvorstehers händigt Herr Loewe eine neue Kostenaufstellung für die nunmehr
auszuführenden Umbaumaßnahmen Barrierefreiheit aus, die mit Gesamtkosten von rd. 112.300,00 €
abschließt. Herr Loewe erläutert die Kostenaufstellung und die Vorgehensweise. Fragen der
Verbandsmitglieder werden beantwortet, insbesondere zu den vom Schulträger zu erbringenden
Anforderungen für die Barrierefreiheit bzw. Inklusion und zum Umfang der Maßnahmen.

Die Verbandsversammlung beschließt die Umsetzung der Gesamtmaßnahmen Barrierefreiheit
gem. Vorlage der Verwaltung vom 26.04.2016 in Höhe von insgesamt rd. 112.300,00 €. Einer
überplanmäßigen Ausgabe beim Produktkonto 2.1.8.10/2006.785300 in Höhe von 62.300,00 € wird
zugestimmt. (13:0:0)

TOP 7: Sporthalle in Sievershütten

Die drei dem Schulverband angehörenden Gemeinden Hüttblek, Sievershütten und Stuvenborn haben
einen Grundsatzbeschluss gefasst, einen Neubau einer Sporthalle in Sievershütten, „Halle für Alle“,
durchzuführen.

In diesen Grundsatzbeschlüssen ist weiterhin festgelegt, dass die drei Gemeinden daraufhin wirken, dass
der Schulverband im Amt Kisdorf beschließt, die „Halle für Alle“ nach Fertigstellung für schulische
Zwecke zu benutzen und das die bisherige Schulsporthalle abgerissen wird, damit weitere Sanierungs-
und Unterhaltungsausgaben an der bisherigen Schulsporthalle vermieden werden.

Eine im Jahr 2009 erfolgte Schätzung einer energetischen Sanierung der alten Schulsporthalle in
Sievershütten schloss mit Gesamtkosten von brutto rd. 291.800,00 € ab. Die zwischenzeitlichen
Kostensteigerungen werden mit rd. 10% beziffert.

Eine Schätzung der Abbruchkosten der alten Halle ergab einen Betrag von rd. 65.500,00 € brutto.

Des Weiteren gibt es Überlegungen hinsichtlich der Energieversorgung für eine ggf. neuzubauende
Sporthalle, da die vorhandenen Heizungsanlagen sowohl der Schule, im benachbarten Kindergarten und
im benachbarten Sportlerheim ein gewisses Alter aufweisen, die auch in naher Zukunft eine Erneuerung
erforderlich machen.

In der Sitzung der Verbandsversammlung werden weitere Erläuterungen gegeben, ein Beschluss ist zu
erarbeiten.

Auf Bitte des Verbandsvorstehers erläutert Herr Struck anhand einer PowerPoint-Präsentation die
Planung der Gemeinden Hüttblek, Sievershütten und Stuvenborn zum Neubau einer Sporthalle, stellt die
Investitions- und laufenden Kosten dar. Der voraussichtliche zukünftige Anteil des Schulträgers an den
jährlichen Betriebskosten beläuft sich nach derzeitiger Berechnung auf 16.859,00 € gegenüber laufenden
jährlichen Betriebskosten von zzt. 20.747,12 € für die alte Sporthalle.
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Herr Struck erläutert die Planungen zum Bau eines Blockheizkraftwerkes und die sich daraus
ergebenden Investitionskosten, die sich nach einer Wirtschaftlichkeitsberechnung eines beauftragten
Ingenieurbüros nach sechs Jahren amortisieren. Der Investitionskostenanteil für den Schulverband
beläuft sich nach derzeitiger Berechnung auf 74.200,00 € für das Blockheizkraftwerk sowie einem Anteil
an dem Leitungsnetz für das Hausmeisterhaus von 4.560,00 €.

Gleichzeitig gibt es den Willen der drei Gemeinden, die alte Sporthalle nach Fertigstellung der neuen
Halle abzureißen.

Fragen der Mitglieder der Verbandsversammlung werden beantwortet.

Die Verbandsversammlung beschließt
1. sich an den Investitionskosten für das BHKW im Verhältnis der Grundflächen in 2017 und

an den zukünftigen Betriebsausgaben im Verhältnis der Nutzungsstunden zu beteiligen,
2. den Abriss der alten Sporthalle nach Fertigstellung der neuen Sporthalle

(13:0:0)

TOP 8: Einwohnerfragestunde

VV Reimer: Fragt zu Überlegungen zum Bau einer Photovoltaik-Anlage.
Diese wird alternativ berechnet im Rahmen der Planung für den Neubau der Sporthalle.

Protokollführer Verbandsvorsteher


